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Ирина КЛЕПИКОВА

Вчера в Екатеринбурге 
состоялась премьера фильма 
«Бажов. Одолженное время», 
который с нетерпением 
ждали больше года. Фильм, 
созданный при поддержке 
Президентского фонда 
культурных инициатив, – 
абсолютно уральское 
творение. Создан уральцами 
и на Урале.

«Бажов. Одолженное вре-
мя» – первый художественный 
фильм не по сказам, а по судь-
бе самого Павла Петровича. Ав-
торы взяли в поле зрения траги-
ческий, но знаковый год в жиз-
ни писателя. 1937-й. Из-за иде-
ологических разногласий с вла-
стью журналист Бажов был от-
странен от всего  – работы, пар-
тии, общения. Однако вынуж-
денная самоизоляция заверши-
лась рождением «Малахитовой 

шкатулки». Как такое могло слу-
читься? Что позволило совсем 
не юному литератору не погиб-
нуть, а поистине – заново ро-
диться в творчестве?..

Премьере предшествовала 
фотовыставка с эпизодами съе-
мок. Первые зрители благода-
рили создателей «за смелое вы-
сказывание», «мастерское опе-
раторское видение», открытие 
малоизвестной страницы жиз-
ни писателя. 

– Два месяца будут идти по-
казы фильма в городах обла-
сти,  – сообщил генеральный 
продюсер фильма, руководи-
тель Благотворительного фон-
да «БАЖОВ» Сергей Полыга-
нов.  – Показы бесплатные. Но 
возможностью увидеть фильм 
интересуются не только ураль-
цы, на маршруте кинопроката 
будут и Салехард, и Донецк…

с главой 

Нижнего Тагила 

Владиславом Пинаевым

ЭКСКЛЮЗИВНОЕ 

ИНТЕРВЬЮ

стр. IV–V

>200 
миллионов
рублей 

было собрано по итогам 
Екатерининской ассамблеи 
в этом году

Средства будут направлены 
на проекты детской городской 
больницы № 9, социально-
реабилитационного центра 
для несовершеннолетних 
Шалинского района, 
Екатеринбургского государственного 
академического театра оперы 
и балета, Нижнетагильского театра 
кукол и других благополучателей. 

Почти 

250 
аграрных
специалистов 

Свердловской области 
повысили квалификацию 
благодаря господдержке 

На эти цели из федерального 
и регионального бюджетов 
направлено более 4,1 миллиона 
рублей. Аграрии могут возместить 
часть затрат на обучение своих 
сотрудников в вузах, колледжах 
и техникумах аграрной 
направленности. Кроме того, 
предприятия имеют возможность 
частично возместить затраты, 
связанные с оплатой труда 
и проживанием сотрудников, 
привлеченных для прохождения 
практики.

11
декабря
среда 15:00

Жители Свердловской области могут оставлять свои вопросы 

губернатору до 9 декабря (18:00)

В ЭФИРЕ ОБЛАСТНОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ 

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ С ГУБЕРНАТОРОМ 

ЕВГЕНИЕМ КУЙВАШЕВЫМ 8 (800) 301-55-96
на платформе обратной связи на Госуслугах или по телефону:

Добровольцы в белых халатах
Свердловские волонтеры-медики признаны одними из лучших в России

Итоги работы Всероссийского 
общественного движения 
«Волонтеры-медики» подвели 
в Москве в рамках форума 
гражданского участия 
#МыВместе. Свердловские 
добровольцы получили сразу 
несколько наград из рук 
министра здравоохранения 
России Михаила МУРАШКО.

Диплом за второе место в 
конкурсе «Лучшее региональ-

ное отделение-2024» на терри-
тории с численностью жите-
лей более двух миллионов че-
ловек и диплом за победу в но-
минации «Лучшая команда 
СанПроф» среди регионов с ко-
личеством жителей свыше мил-
лиона человек. Также волон-
теры-медики Красноуфимска 
стали лидерами в номинации 
«Лучшее местное отделение» в 
городе с населением до 50 тысяч 
человек. Поддержка доброволь-

ческих инициатив в сфере охра-
ны общественного здоровья со-
ответствует задачам нацпроекта 
«Здравоохранение».

– Профилактика инфекци-
онных и неинфекционных за-
болеваний, пропаганда здоро-
вого образа жизни среди ураль-
цев сегодня особенно актуаль-
ны. Не первый год свердлов-
ские волонтеры-медики при-
возят домой федеральные на-
грады за эту общественную 

работу. Это подтверждение ее 
значимости и важности на са-
мом высоком уровне, – отмети-
ла главный внештатный специ-
алист по управлению сестрин-
ской деятельностью Минздра-
ва России в УрФО, директор 
Свердловского областного ме-
дицинского колледжа Ирина 
Левина.

Сегодня в составе Свердлов-
ского регионального отделения 
Всероссийского общественно-

го движения «Волонтеры-меди-
ки» действуют 12 местных от-
делений, четыре штаба на ба-
зе учреждений высшего и сред-
него профессионального обра-
зования, 32 школьных отряда и 
2667 волонтеров. Только за 11 
месяцев этого года добровольцы 
провели более тысячи профи-
лактических мероприятий с ох-
ватом 43,7 тысячи человек. 

све.рф

Съемочная команда 
фильма «Бажов. 
Одолженное время» 
на премьере 
в Доме кино

Писатель и Время
На Среднем Урале представили первый художественный фильм о Павле Бажове
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Писатель и Время
 Å Начало на стр. I

Как ни крути – момент исто-
рический: в отечественном кино 
(да и в мировом) появился пер-
вый художественный фильм о 
Бажове. Не по сказам, а о нем са-
мом. Оговорка про мировое ки-
но – не ради красного словца. 
При том, что количество перево-
дов «Малахитовой шкатулки» по 
разной статистике то приближа-
ется к сотне языков, то уже дале-
ко за этой чертой, и миру небез-
различно, как родился феномен 
уральских сказов, что  за человек 
был их автор.

Парадокс биографического 
жанра в том, что хоть это и «сочи-
ненное» произведение и создате-
ли имеют право на художествен-
ный вымысел, образность, зри-
тель от такого фильма все равно 
ждет «правду жизни». Не буквоед-
ство в фактах и цитатах, а – прав-
ду по сути. Про человека. Про об-
стоятельства жизни. Про время. А 
тут еще один парадокс. Художе-
ственный фильм – не стенограм-
ма, поэтому критериев «правда – 
не правда» нет. Зато есть един-
ственно точное в данных обсто-
ятельствах ощущение: верю или 
не верю. Прошибает, саднит, оста-
ется в памяти внутренним диало-
гом? Или – извините… 

В чем абсолютно правдопо-
добны создатели фильма «Ба-
жов. Одолженное время» – так 
это в обстоятельствах 1937 го-
да вокруг Бажова. Фильм начи-
нается эпизодом в кинотеатре, с 
просмотра кинохроники января 
1937-го, где звучат новости про 
елку, перепись населения, откры-
тый процесс над саботажника-
ми  – и атмосфера эпизода, лица 
в кинозале таковы, что сами на-
поминают кинохронику. Та же 
степень правдоподобия – в эпи-
зодах осуждения журналиста Ба-
жова партийными боссами за 
очерк «Формирование на ходу», 
в обстановке школы, где училась 
дочка Бажова Рида и где «дети за 
отцов отвечали», в доме писате-
ля, куда он приходит с повесткой 
о вызове к следователю, в кори-
дорах НКВД, откуда «проштра-
фившийся» журналист должен 
был уйти в небытие… Надо от-
дать должное съемочной груп-
пе студии «Мастер», которая сни-
мала фильм либо в реальных ме-
стах, связанных с Бажовым (дом 
писателя, ОДО), либо скрупулез-
но искала и нашла места, сохра-
нившие в самих стенах простую 
и страшную атмосферу 1930-х. 
Здесь, в этой непритязательной 
обстановке, шла как бы обычная 
жизнь, а меж тем волею власть 
предержащих из нее вычеркива-
лись люди. Музыка Олега Плясу-
нова, которая даже не лейтмотив 
фильма, а кажется  – его нескон-
чаемое «давящее» сопровожде-
ние-стон, выразительно допол-
няет эту безысходность. 

Но фильм же не про 1937 год, 
а про людей в нем. И если в созда-
нии атмосферы времени авторы 
безупречны (сценарий – Андрей 
Ким, Максим Ермаков, режиссер 
Андрей Ким, оператор Сергей Но-
сов, художник-постановщик Ев-
гений Потамошнев), то тем оче-
виднее она приходит порой в 
диссонанс с актерским исполне-

нием, в иных образах. В фильме 
заняты в основном театральные 
актеры Екатеринбурга. По сце-
не они знакомы, любимы, убе-
дительны, но в условиях кино-
эстетики их театральность «че-
ресчур», форте образа, создан-
ного театральной многозначи-
тельностью, выбивается из пиа-
но киноповествования. Не у всех. 
Как ни странно, убедительны ак-
теры эпизодов – энкавэдэшники, 
партийная челядь на бюро обко-
ма, одноклассники Риды. Слож-
нее с близкими Бажову людь-
ми, у которых, естественно, при-
сутствия «в кадре» больше (жена, 
дочь Рида, ее одноклассник Коля, 
учительница). Наверное, на сце-
не они были бы органичны, но 
крупный план в кино – другие 
нюансы.

Никто не скажет сегодня с 
точностью, каким был в обще-
нии сам Бажов. На фотографиях 
он – добродушный дедушка-ска-
зитель, оживленно общающийся 
с детьми. Вряд ли. Думаю, в этом 
смысле правдивее не известные 
фото, сделанные для газеты, пу-
бличной демонстрации «счаст-
ливой жизни», а как раз немно-
гословный образ из фильма «Ба-

жов. Одолженное время». Внеш-
нее сходство с Бажовым актера 
Леонида Платонова в абсолют-
ной органике с его степенным, 
немногословным существовани-
ем (некоторые сцены поданы че-
рез его бессловесное присутствие 
на первом плане, через его вос-
приятие). Слов мало – содержа-
ния много. Достоинства и силы. 
Главная тема фильма – время. 
Это слово не раз звучит в разных 
обстоятельствах. Оно внесено и 
в заголовок. «Одолженное вре-
мя». Волею случая избегнув аре-
ста, добровольно заключив се-
бя на год в домашнюю самоизо-
ляцию, Павел Петрович счастли-
во использовал этот год для соз-
дания «Малахитовой шкатулки». 
Но! Иной и пять лет просидит – 
не напишет. Значит, было из че-
го. Вот это «из чего» и создают на 
экране авторы фильма и испол-
нитель главной роли. 

От актера Леонида Платоно-
ва – подтема, параллельная глав-
ной. Тема маленького большого 
человека. Интеллигентность, не-
заметность литератора Павла Ба-
жова, наверное, тоже кому-то ка-
залась слабостью. Во всяком слу-
чае так – свысока, с пренебреже-

нием – ведут себя с ним чеки-
сты. А он не сломался. Не сгинул. 
Не дают слова в газете – вернул-
ся к своим заповедным словам, 
фольклорной картотеке. Молча. 
В уединении. С достоинством. 

Значит, было к чему вернуть-
ся. На что обернуть отныне за-
шоренный цензурой и властью 
взгляд. А вот это уже от авторов 
фильма. Судьба одолжила писа-
телю время. Но феноменальные 
сказы-мифы – создание самого 
Павла Петровича. Лейтмотив ве-
личайшей силы Слова возника-
ет в фильме с двух ракурсов. Ря-
довой уральский журналист Ба-
жов в жесточайших условиях 
прессинга, изоляции не только 
выжил, но родился как уникаль-
ный писатель благодаря чрезвы-
чайному вниманию к слову, про-
фессиональной взыскательно-
сти. Красноречивый эпизод – то 
ли сон, то ли греза, как Бажов с 
дочерью спасают в тоннеле, глу-
боко под землей, картотеку писа-
теля с народной мифологией и 
терминами, что станет потом ос-
новой «Малахитовой шкатулки».

Но не менее выразителен в 
том же эпизоде и противополож-
ный ракурс. Преследуя писателя 
с его картотекой (читай: творче-
ским багажом и своеобразием), 
чекисты кричат: «Бей по словам! 
На поражение!». Символично. Ра-
зоблачительно для власть пре-
держащих. Уничтожить челове-
ка – мало. Надо уничтожить писа-
теля, его слово и смыслы.

«Бажов. Одолженное время» – 
не кинобиография. Скорее – ки-
ноэссе, наполненное символами. 
Один из них – школьница в тол-
пе сверстниц-одноклассниц. В от-
личие от прочих она не пробе-
гает мимо, а задерживается, об-
ращает прямой взгляд в камеру. 
Один раз, другой. Словно немой 
вопрос из того времени к наше-
му. Другой красноречивый сим-
вол – фотография Ариадны Пав-
ловны, дочери писателя, в инте-
рьере дома Бажовых. Как инди-
катор все той же правды в худо-
жественном повествовании. В со-
бытиях фильма – юная Рида, на 
фото – взрослая, мудрая женщи-
на. Дочь… старше своего отца. Не-
заметная в обстановке дома в на-
чале фильма, в финале фото-
графия укрупняется и… художе-
ственное повествование стано-
вится документом. Ариадна Пав-
ловна говорит о своем первона-
чально настороженном отноше-
нии к идее фильма, о том, что в 
конце концов дала согласие на 
съемки и ждет выхода кинопове-
ствования об отце.

Она не дождалась. Ариадна 
Павловна Бажова ушла из жиз-
ни в возрасте 99 лет – за сорок 
дней до выхода фильма на экран. 
Но почему-то кажется: она была 
бы удовлетворена. Самим фак-
том родившегося фильма. Ведь 
осмысления требуют не только 
сказы, наполненные мифологи-
ей и поэтикой Урала, но и судьба 
писателя, преодолевшего своим 
творчеством испытания и ско-
ротечность времени.

Афиша показов фильма «Бажов.  
Одолженное время» в Свердловской области
10 декабря

15:00 | Полевской (Азов)

11 декабря

14:00 | Ирбит (ДК Костевича)
18:00 | Ирбит (ДК Костевича)

12 декабря

18:00 | Березовский 
(Дворец молодежи)

13 декабря

11:00 | Н. Тагил (ДК «Юбилейный»
15:00 | Н. Тагил (к/т «Красногвардеец»)

16 декабря

15:00 | Сысерть (ДК Романенко)
18:00 | Двуреченск (к/т «Киномир»)

17 декабря

14:00 | Камышлов (40-летка)

18 декабря

14:00 | Серов (к/т «Родина»)
18:30 | Краснотурьинск 

(ДК «Металлург»)

20 декабря

13:00 | Махнево (КДЦ)

ОБЩЕСТВО
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ДНИ РОЖДЕНИЯ

11 декабря

Александр 

КОЛОТУРСКИЙ

Директор Свердловской 
государственной академической 
филармонии

12 декабря

Анатолий ХУДЯКОВ

Председатель думы городского 
округа Красноуфимск

14 декабря

Николай ЩЕКАЛЁВ

Глава городского округа  
Верх-Нейвинский

Сергей ЧЕРЕПАНОВ

Глава городского округа  
«Город Лесной»

15 декабря

Валерий ПЕРМЯКОВ

Председатель думы  
Каменск-Уральского  
городского округа

16 декабря

Николай КЛЕВЕЦ

Управляющий администрацией 
Восточного управленческого 
округа Свердловской области

ПРАЗДНИКИ  
И ДАТЫ НЕДЕЛИ

10 декабря

День прав человека

12 декабря

День Конституции  
Российской Федерации

ИСТОРИЧЕСКИЕ ДАТЫ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

11 декабря

20 лет со дня утверждения  
флага и герба  
Новолялинского района

12 декабря

10 лет со дня первого проведения 
Кубка мира по прыжкам 
с трамплина в Нижнем Тагиле

При подготовке  
использована информация 
управления архивами  
Свердловской области
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«Сформировать негативное 
отношение к коррупции»
Интервью с директором департамента противодействия коррупции Свердловской области 

Ильхамом Ширалиевым

Сегодня мир сталкивается 
с целым рядом серьезных 
вызовов, которые угрожают 
повсеместно благосостоянию 
и жизни людей. Угрозы 
нередко связаны с проблемой 
коррупции. Международный 
день борьбы с коррупцией 
традиционно отмечается 
9 декабря. Директор 
департамента противодействия 
коррупции Ильхам ШИРАЛИЕВ 
ответил на вопрос «Областной 
газеты» о том, как Свердловская 
область подошла к этой дате?

– В этом году проходит юби-
лейный, десятый, Антикорруп-
ционный марафон Свердлов-
ской области. Расскажите, что 
это за мероприятие и насколько 
оно результативно в деле проти-
водействия коррупции.

– Да, накануне завершил-
ся наш десятый Антикоррупци-
онный марафон. Мы проводим 
его ежегодно к Международному 
дню борьбы с коррупцией.

Этот проект из года в год на-
бирает обороты, и сегодня он 
стал по-настоящему масштаб-
ным. Если мы начинали с 700 
мероприятий, то сейчас прово-
дим по всей Свердловской обла-
сти пять тысяч различных меро-
приятий в рамках марафона. На-
ша главная задача – добиться то-
го, чтобы в обществе сформиро-
валось устойчивое негативное 
отношение к коррупции. Сегод-
ня мы делаем акцент на обуче-
нии. К примеру, еще в прошлом 
году ввели методический проект 
«Антикоррупционный десант», 
и проводим выездные просвети-
тельские мероприятия в отдален-
ных территориях. В этом году ра-
ботали в Горнозаводском управ-
ленческом округе. Проводим дни 
открытых дверей для студентов 
наших вузов. Это хорошая прак-
тика. Такие встречи имеют боль-
шой воспитательный и даже па-
триотический эффект.

– Как меняется количество 
выявляемых коррупционных 
нарушений год от года?

– Мы фиксируем изменения, 
и динамика у нас в регионе поло-
жительная. Существенно умень-
шилось число служащих, пред-
ставивших неполные либо не-
достоверные сведения о доходах. 
Наполовину снизилось количе-
ство государственных служащих, 
привлеченных к дисциплинар-
ной ответственности за корруп-
ционные правонарушения, и на 
треть – число муниципальных 
служащих.

Ответственнее служащие ста-
ли подходить к соблюдению воз-
ложенных на них законом огра-
ничений и запретов. Из 14 тысяч 
служащих в 2024 году лишь в от-
ношении пяти человек зафикси-
ровано нарушение ограничений 
и запретов. При этом подчеркну: 
мы не снижаем качества, интен-

сивности и эффективности ра-
боты по выявлению нарушений.

– Какие нововведения на ре-
гиональном уровне вы планиру-
ете в части профилактики кор-
рупции в будущем году?

– В текущем году истекает 
срок Комплексного плана меро-
приятий органов государствен-
ной власти Свердловской обла-
сти по противодействию корруп-
ции. В этой связи сейчас разра-
батываем региональную анти-
коррупционную программу со-
вместно с научным и эксперт-
ным сообществом.

Кроме того, мы запланирова-
ли большую информационную 
кампанию. Наша цель, как я уже 
говорил, – создать атмосферу не-
приятия коррупции в обществе 
и стимулировать граждан к ак-
тивному участию в борьбе с ней. 
Продолжим проект «Школа про-
тиводействия коррупции» со-
вместно с вузами.

В этом году на платформе «Го-
суслуг» провели собственное соц-
исследование по вопросам быто-
вой коррупции в регионе. Мне-
нием о состоянии коррупции в 
Свердловской области подели-
лись 11 тысяч свердловчан, 9% из 
которых сталкивались с корруп-
ционными проявлениями. По 

итогам составили антикорруп-
ционную карту в разрезе муни-
ципальных образований, прора-
батываем дополнительные про-
филактические меры. В будущем 
году на портале проведем иссле-
дование уровня деловой корруп-
ции.

– Какие изменения антикор-
рупционного законодательства 
появились в этом году и обсуж-
даются для принятия в ближай-
шем времени?

– Антикоррупционное зако-
нодательство непрерывно со-
вершенствуется. К примеру, не 
так давно на федеральном уров-
не приняты важные изменения, 
не позволяющие уйти от ответ-
ственности нерадивым чинов-
никам, допустившим наруше-
ния антикоррупционных пра-
вил и уволившимся до оконча-
ния проверки. Теперь прокурату-
ра может обратиться в суд с тре-
бованием изменить основание 
увольнения на утрату доверия. К 
слову, Госдумой рассматривает-
ся законопроект, запрещающий 
лицам, уволенным в связи с утра-
той доверия, в течение пяти лет 
занимать должности в органах 
публичной власти и других ор-
ганизациях с государственным 
участием.

Кроме того, недавно уста-
новлена гарантия служащим 
от не обоснованного привлече-
ния к ответственности в случае 
форс-мажорных обстоятельств. 
Например, когда у служащего в 
пожаре сгорели документы, не-
обходимые для подачи сведений 
о доходах, и восстановить их до 
истечения срока представления 
невозможно. В любом случае ка-
ждая ситуация должна рассма-
триваться комиссией индивиду-
ально, и необходимо учитывать 
все обстоятельства.

Мы тоже активно обновля-
ем региональное законодатель-
ство и благодарны нашим об-
ластным депутатам, лично пред-
седателю Законодательного Со-
брания Людмиле Валентинов-
не Бабушкиной за конструктив-
ное взаимодействие. Так, по на-
шей инициативе в Свердловской 
области, одной из первых среди 
регионов, нормативно закрепле-
на для лиц, замещающих муни-
ципальные должности, возмож-
ность уведомлять о фактах скло-
нения к совершению коррупци-
онных правонарушений.

– В последнее время депар-
тамент активизировал взаимо-
действие с федеральными орга-
нами власти и принял участие в 
ряде общероссийских меропри-
ятий по вопросам противодей-
ствия коррупции. Какую прак-
тическую пользу приносит уча-
стие в таких мероприятиях для 
нашего региона?

– Действительно, в октя-
бре-ноябре на серии очных сове-
щаний в Совете Федерации мы 
обсудили особенности работы 
региональных антикоррупцион-
ных комиссий. Особенно отме-
чу, что 22 октября, в рамках Дней 
Свердловской области, в Совете 
Федерации прошло расширен-
ное заседание Комитета Совета 
Федерации по регламенту и ор-
ганизации парламентской дея-
тельности, на котором мы пред-
ставили практику реализации 
антикоррупционной политики 
в регионе. Федеральные коллеги 
отметили позитивный опыт на-
шей области в этом направлении 
и предложили его к тиражирова-
нию в других регионах.

Мы также активно взаимо-
действуем с профильным коми-
тетом Госдумы. А в конце октя-
бря приняли участие в межреги-
ональной научно-практической 
конференции в Республике Ин-
гушетия. Подобные меропри-
ятия имеют важнейшее значе-
ние для нас, поскольку дают воз-
можность обмениваться с колле-
гами данными по актуальной ан-
тикоррупционной повестке. По 
итогам таких мероприятий не-
редко инициируются изменения 
в федеральное законодатель-
ство.

Записал
Алексей СОБОЛЕВ

По словам Ильхама Ширалиева, в рамках Антикоррупционного марафона 
было проведено свыше пяти тысяч мероприятий

СВ
Е.

РФ

Жители Курска 

приглашают 

свердловчан 

принять участие 

в народном проекте 

к 80-летию Победы

Правительство Курской 
области объявило о старте 
народного конкурса 
на создание главной песни для 
театрально-документального 
проекта «Народная история 
«Непокоренный Курск». 
Куряне совместно с Центром 
креативных индустрий «Новый 
город» приглашают жителей 
Свердловской области – 
профессионалов и любителей, 
солистов и группы – принять 
участие в проекте. Об этом 
сообщили и в департаменте 
информационной политики 
региона.

– Мы хотим сохранить 
историческую правду о событиях, 
происходивших в России и мире, 
и сделать эту историю личной для 
каждого. «Курск непокоренный» 
сплотит жителей приграничья 
не общей бедой, а силой 
искусства, объединит все наше 
общество и покажет силу курского 
характера, – заявила министр 
приоритетных проектов развития 
территорий и туризма Курской 
области Анна Коновалова.

Желающие принять участие 
в конкурсе и стать частью 
народной истории должны 
направить до 15 декабря 
2024 года на электронную почту 
nepokorennyikursk@yandex.ru 
свою песню в формате mp3 или 
wav, а также текст песни в формате 
doc или pdf и подписанное согласие 
на использование произведения 
в формате pdf. Присылая работу 
на конкурс, авторы дают согласие 
на то, что организаторы будут 
использовать предоставленные 
материалы для промокампании, 
показа спектакля и создания видео.

Все работы будут прослушаны, 
а лучшие опубликованы в соцсетях 
для народного голосования. Песня-
победитель будет использована 
в документально-театральном 
проекте «Народная история 
«Непокоренный Курск». Автору 
трека помогут продвинуть 
композицию на платформах 
основных информационных 
партнеров проекта и снимут клип.

Алёна КУРОЧКИНА
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Нижний Тагил – не просто один 
из крупнейших городов Свердловской 
области, но и территория активного 
развития. Муниципалитет находится 
в числе лидеров по реализации 
национальных проектов, федеральных 
и региональных программ. Глава 
Нижнего Тагила Владислав ПИНАЕВ 
в беседе с корреспондентом «ОГ» 
Викторией АБДУМУТАЛИЕВОЙ подвел 
итоги уходящего года и сформулировал 
первоочередные планы на ближайшую 
перспективу. 

– Владислав Юрьевич, до конца теку-
щего года остается меньше месяца. Уже 
есть понимание, насколько продуктив-
ным и результативным он получился? 
Какие ключевые для Нижнего Тагила и 
его жителей проекты удалось реализо-
вать? 

– 2024 год вышел довольно напряжен-
ный, сложный. Это в том числе связано 
с тем, что нам по понятным причинам 
приходилось сталкиваться с нехваткой 
трудовых ресурсов. Тем не менее в целом 
считаю его достаточно удачным. Нам уда-
лось сделать очень многое. Все крупные 
проекты реализованы либо реализуют-
ся по графику.

Упомяну прежде всего строительство 
станции водоподготовки «Южная». Сей-
час для Нижнего Тагила это самый боль-
шой инфраструктурный проект, равного 
которому по масштабам, пожалуй что, и 
во всей Свердловской области нет. Толь-
ко на первом этапе реализации его сто-
имость составила 7,5 миллиарда рублей. 

Мы начали его в ответ на обращения 
жителей. К сожалению, самое большое 
количество вопросов сегодня именно по 
качеству воды. Строительство «Южной» 
ведется в рамках федеральной програм-
мы «Чистая вода». И мы, тагильчане, бла-
годарны губернатору Евгению Владими-
ровичу Куйвашеву, правительству обла-
сти и, конечно, Министерству строитель-
ства Российской Федерации за то, что нас 
услышали и поддержали, выделили в та-
ком объеме средства. 

Не так давно на стройплощадке «Юж-
ной» были первый замминистра строи-

тельства и ЖКХ РФ Александр Ломакин 
и министр регионального ЖКХ Николай 
Смирнов. Еще раз убедились, что рабо-
ты идут четко по графику. Завершить их 
планируем в 2026 году. 

Кроме того, в этом году введен в экс-
плуатацию современнейший мусоро-
сортировочный комплекс с полигоном 
и цехом компостирования, где будут пе-
рерабатываться органические отходы. 
Именно так формулирую, потому что ра-
боту комплекс начнет, только когда кон-
цессионер подготовит соответствующие 
документы и получит лицензию, по пла-
ну это февраль-март следующего года. 
Далее будем решать вопрос о рекульти-
вации старого полигона, который сейчас 
из-за его состояния скорее правильно бу-
дет назвать свалкой. Это будет отдельный 
проект в рамках действующего концесси-
онного соглашения.

Кроме того, в уходящем году мы пол-
ностью завершили шестой год реализа-
ции национального проекта «Безопас-
ные и качественные автомобильные до-
роги». Эта шестилетка стала настоящим 
прорывом, такого количества дорог в 
Нижнем Тагиле не делал никто и никогда. 

Активно идет работа по капремонту 
школ в рамках нац проекта «Образова-
ние». Прежде всего мы обновляем школы 
30-х годов постройки, это почти век на-
зад, представьте, в каком они состоянии. 
В этом году начали ремонтировать сра-
зу две школы – № 33 и № 70. Это доста-
точно крупные учебные заведения. При-
мер успешной реализации таких проек-
тов в Нижнем Тагиле уже есть – это школа 
№ 32, девятая по счету, которую мы отре-
монтировали в рамках проекта. В начале 
года ее посетил Президент России Влади-
мир Владимирович Путин. 

Результатами ремонта 32-й школы 
вдохновился Юрий Иванович Биктуга-
нов, который в тот момент возглавлял 
министерство образования региона. В 
начале 2024 года при его поддержке были 
обновлены фасады зданий горно-метал-
лургического колледжа, расположенного 
по соседству с ней. Сейчас напротив 32-й 
школы ремонтируется детская поликли-
ника. 

– Нижний Тагил считается лидером 
среди муниципальных образований ре-
гиона по благоустройству обществен-
ных территорий. Какие значимые про-
екты реализованы в рамках программы 
«Формирование комфортной городской 
среды» (ФКГС) в последнее время?

– В этом году мы закончили благо-
устройство Ленинградского проспекта, 
проект которого стал победителем рей-
тингового голосования. Это большая пе-
шеходная зона. Работы здесь проводи-
ли три года. К реконструкции подошли 
комплексно. Начали с полной переклад-
ки инженерных сетей. Они проложе-
ны еще в советские времена, и регуляр-
но после опрессовок здесь случались по-
рывы. Соответственно, все приходилось 
перекапывать, ходить здесь было не-
возможно. Поэтому нашей первой зада-
чей была замена старых сетей и их пере-
нос за пределы проспекта. В рамках на-
ционального проекта «Безопасные ка-
чественные дороги» отремонтировали 
автомобильную часть Ленинградско-
го проспекта, которая является одной 
из главных районных магистралей. Фи-
нальным этапом благодаря программе 
«Формирование комфортной городской 
среды» стало благоустройство на про-
спекте замечательной пешеходной зо-
ны: освещенной, с парковыми скульпту-
рами, скамейками, качелями. 

Ранее в рамках нацпроекта «Жилье 
и городская среда» программы «Форми-
рование комфортной городской среды» 
мы оборудовали большую лесопарковую 
зону «Пихтовые горы». Здесь появилась 
скейтплощадка площадью больше тыся-
чи квадратных метров. Рядом заверши-
ли благоустройство площади Танкостро-
ителей. По обновленному Ленинград-
скому проспекту мы можем прогулять-
ся до площади Славы. В этом году мы за-
кончим там восстановление разрушен-
ных пилонов мемориала, работы ведутся 
к 80-летию Победы. 

Также в рамках ФКГС в этом году мы 
благоустроили площадь у Машиностро-
ительного техникума. Территория в про-
шлом году стала победителем рейтинго-
вого голосования в рамках программы. 

Техникум сейчас является основной куз-
ницей молодых специалистов для Урал-
вагонзавода, а мы понимаем, какая ответ-
ственность сегодня лежит на этом пред-
приятии. Поэтому хорошо, что удалось 
сделать такой шаг вперед с точки зрения 
создания комфортных условий для обу-
чения молодежи, которая в будущем при-
дет сюда работать. 

Благоустроили в этом году и сквер на 
проспекте Строителей  – ранее это была 
полузаброшенная территория с разру-
шенными спусками. В 2023 году проект 
благоустройства проспекта занял второе 
место в рейтинговом голосовании, жите-
ли достаточно активно голосовали за не-
го. Когда в сентябре в бюджете появились 
дополнительные доходы, мы приняли 
решение поддержать инициативу горо-
жан.

– Какие шаги руководство Нижне-
го Тагила предпринимает для повыше-
ния комфорта жизни горожан, привле-
чения в муниципалитет молодых специ-
алистов? 

– Начну с бытовых вещей. У нас зна-
чительно шагнул вперед потребитель-
ский рынок. Сейчас мы единственный го-
род в области, где есть сопоставимый по 
размерам с екатеринбургскими торго-
вый центр – это наше «Депо». Это важно, 
потому что такие объекты людям просто 
необходимы. Можно приехать и все ку-
пить в одном месте. Прорыв сделал об-
щепит, открывается множество кафе, ре-
сторанов, кофеен. Их здорово не хватало 
в городе. 

Как не хватало и нового жилья. У нас, 
конечно, ведутся стройки, но, к сожале-
нию, не в тех масштабах, которые на се-
годняшний день необходимы. Сейчас 
проблема решается. Муниципалитет вы-
делил почти 4 гектара земли в районе Га-
льянка под новостройки. Планируется, 
что здесь появится жилой комплекс из 
двух 15-этажных многоквартирников с 
закрытыми дворами, видеонаблюдени-
ем. Это уже совсем другой уровень, неже-
ли ранее. Сейчас в этот проект заходит се-
рьезный застройщик, готовый к долго-
срочному сотрудничеству. 
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Нижний Тагил:  
итоги и перспективы

Эксклюзивное интервью главы города Владислава Пинаева
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Учитывая дефицит кадров, о кото-

ром уже сказал, нам необходимо созда-
вать для молодежи, молодых семей ком-
фортные условия жизни. Новое жилье – 
это база для обеспечения таких условий. 
И здесь следом перед нами задача обе-
спечить эту базу необходимой инфра-
структурой. Прежде всего детскими са-
дами. В следующем году планируем на-
чать строить в городе один или даже 
сразу два садика на 170 и на 270 мест. Эти 
проекты прошли отбор в рамках нац-
проекта «Демография», и мы надеем-
ся, что в следующем году получим фи-
нансирование. В начале 2025-го, также 
в рамках этого нацпроекта, откроем по-
сле ремонта детский сад-ясли № 20. Об-
новления здесь ждали очень давно, это 
старейший садик в городе. Планируем 
в следующем году начать строительство 
большой новой школы. Сегодня благо-
даря национальным проектам мы име-
ем возможность создавать комфортные 
условия для ребят.  

Еще одна составляющая комфорт-
ной жизни – конечно же, общественный 
транспорт. Весной этого года мы возро-
дили муниципальное автобусное пред-
приятие на базе МУП «Тагильский трам-
вай». Горожане сейчас высоко оцени-
вают труд муниципальных перевозчи-
ков. Помимо отлаженной работы элек-
тротранспорта специалистам предпри-
ятия удалось в короткие сроки не про-
сто зайти на рынок автобусных пасса-
жирских перевозок, а организовать чет-
кое движение по расписанию на соци-
ально значимых маршрутах, где до это-
го не справлялись частные транспорт-
ные компании. Скоро запустим на го-
родские маршруты три новых больших 
автобуса.  

– Статус крупного горнозаводско-
го, промышленного центра формиру-
ет уникальный туристический бренд 
Нижнего Тагила. Что делается для по-
вышения туристической привлека-
тельности города? 

– Популяризация Нижнего Тагила – 
одна из наших основных задач. В городе 
создан «Центр развития туризма». Мы 
участвуем во всех туристических вы-
ставках, проходящих в России, где при-
сутствует стенд Свердловской области. 

Наша гордость – это, конечно, му-
зей-заповедник «Горнозаводской Урал», 
в состав которого входит завод-музей, в 
начале 2024 года он официально полу-
чил статус «Достояние Среднего Ура-
ла». Завод уникальный. Таких музей-
ных комплексов, а это к тому же инду-
стриальное наследие, больше нет ни-
где. Именно поэтому за основу разви-
тия промышленного туризма в Ниж-
нем Тагиле мы берем этот музей. На се-
годняшний день завершаем разработ-
ку очень серьезного проекта по рено-
вации завода и прилегающей террито-
рии. В проекте очень много подводных 
камней, по этому на сегодняшний день 
приняли решение реализовывать его 
поэтапно. 

Продолжая разговор о промышлен-
ном туризме в городе, стоит упомянуть 
также, что прекрасные экскурсии ор-
ганизует ЕВРАЗ НТМК. Вас проведут по 
предприятию и покажут весь цикл про-
изводства. Можно посетить великолеп-
ный выставочный комплекс Уралва-
гонзавода. Алла Пислегина, директор, 
всю жизнь посвятила его созданию. Со 
 ВГОКом мы сейчас работаем над созда-
нием экскурсии в старый Демидовский 
карьер. Там можно поискать остатки ма-
лахита.

Муниципалитет вместе с областью 
активно способствует развитию наше-
го исконного народного промысла – та-
гильского подноса. По этому поводу есть 
поручения губернатора, и мы благода-
рим Евгения  Куйвашева за эту поддерж-
ку. Не так давно у нас был открыт Музей 
тагильского подноса, который он как 
раз и поручил создать. Его руководите-
лем и наследником традиций народных 

художественных промыслов у нас в го-
роде является Андрей Васильев. При по-
мощи правительства, в рамках програм-
мы развития и поддержки народных 
промыслов, были выделены средства 
на ремонт помещений, которые предо-
ставил муниципалитет. Теперь в горо-
де появилось уникальное музейное про-
странство.

Но не стоит замыкаться на одном на-
правлении – промышленном. Нужно 
рассматривать туризм в комплексе. На-
пример, одним из туристических цен-
тров может стать Усть-Утка. С берегов 
реки у этой деревни в 1612 году отпра-
вился отряд народного ополчения на 
подмогу  Минину и Пожарскому. Сель-
ский населенный пункт входит в состав 
городского округа Нижний Тагил. У нас 
можно развивать и природный туризм, 
организовывать сплав по Чусовой. 

Еще одна задача – продлить пре-
бывание туристов в городе. Мы анали-
зировали, по какому маршруту обыч-

но путешествуют те, кто решил посе-
тить Свердловскую область. В основ-
ном люди приезжают в Екатеринбург, а 
после один день выделяют на Нижний 
Тагил, один – на Невьянск, а далее едут 
в Верхнюю Пышму, в музейный ком-
плекс  УГМК. Нам сейчас нужно понять, 
как сделать так, чтобы турист приезжал 
в Нижний Тагил и задерживался у нас 
на несколько дней. Для этого в том чис-
ле важно развивать общепит, гостинич-
ную сеть... В общем, работы еще много 
предстоит. 

– В этом году в Нижнем Тагиле стар-
товал уникальный проект «Педагоги-
ческий лицей», в рамках которого уча-
щиеся десятых классов получили воз-
можность совместить обучение в шко-
ле и вузе – Нижнетагильском госу-
дарственном социально-педагогиче-
ском институте. Какие еще проекты по 
проф ориентации школьников вы реа-
лизуете?

– Хочу отметить, что с назначени-
ем в 2023 году нового руководителя ин-
ститута Татьяны Жуйковой произошло 
много позитивных изменений. Впер-
вые сразу более 60 выпускников оста-
лись преподавать в учебных заведениях 
города. Сто с лишним студентов после 
третьего курса и старше проходят прак-
тику в наших школах. 

С 2022 года мы открываем в городе 
педагогические классы, где также обуча-
ются ребята, которые хотели бы в буду-
щем работать в сфере образования. 

Порядка трех лет у нас также функ-
ционируют профильные медицинские 
классы. Мы активно работаем в этом на-
правлении, подписано соглашение о со-
трудничестве между горадминистраци-
ей, нашим крупнейшим медицинским 
учреждением – Демидовской больни-
цей – и Уральским государственным ме-
дицинским университетом. Преподава-
тели приезжают к нам читать лекции, 
готовят ребят к поступлению в свой вуз. 
Практически весь последний выпуск 
медклассов поступил в УГМУ, в боль-
шинстве это целевики, которые после 
завершения обучения вернутся рабо-
тать в наши больницы. 

Мы уже девять лет участвуем в про-
грамме «Уральская инженерная школа», 
реализуемой по инициативе губернато-
ра Евгения Куйвашева. Профильные ин-
женерные классы организованы в 11 об-
разовательных учреждениях города, с 
ними плотно взаимодействует, напри-
мер, Уралвагонзавод, ребята регулярно 
посещают предприятие. 

Сейчас наши школьники заранее 
выбирают примерное направление сво-
его дальнейшего обучения, представля-
ют, куда впоследствии могут прийти ра-
ботать. 

– И в завершение о планах на 2025 
год. Часть вы озвучили. Что еще из мас-
штабного планируете?

– Продолжится работа по строитель-
ству физкультурно-оздоровительно-
го комплекса в микрорайоне Выя с бас-
сейном, игровым залом для футбола, 
волейбола и баскетбола, а также трена-
жерным залом. Сейчас мы ведем рабо-
ту по проектированию, уже есть первые 
эскизные макеты того, как объект бу-
дет выглядеть. В феврале – начале мар-
та планируем пройти госэкспертизу, и 
к концу следующего года ФОК уже дол-
жен быть построен. Для нас этот про-
ект очень важен. Мы сможем разгрузить 
спортивные залы общеобразователь-
ных учреждений в этом районе, где сей-
час для детей проводятся тренировки. 
Важно, что ФОК в Вые будет адаптиро-
ван для маломобильных групп населе-
ния, поскольку специально оборудован-
ных мест для этой категории тагильчан, 
помимо спортивно-адаптивной школы 
имени Михалины Лысовой, у нас пока 
нет. 

Планируем также строительство все-
сезонного крытого катка на улице Крас-
ноармейской. Здесь будут заниматься 
наши городские хоккейные команды. В 
Нижнем Тагиле всегда была очень силь-
ная хоккейная школа, и сейчас мы ак-
тивно поддерживаем наших спортсме-
нов. 

Будем достраивать культурно-обра-
зовательный центр на Гальяно-Горбу-
новском массиве (ГГМ). Там будет два на-
правления допобразования детей: тех-
ническое – IT- куб и школа искусств.

Проектируем новый кукольный те-
атр, тоже на ГГМ. До конца текущего го-
да проект должен пройти госэкспер-
тизу. В следующем году при поддержке 
правительства Свердловской области 
муниципалитет будет заявляться на фе-
деральное финансирование, и в 2026 го-
ду, если все получится, сможем присту-
пить к реализации. Первые макеты зда-
ния уже есть, театр должен получиться 
очень красивым.
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«Школа, в которую хочется 
возвращаться»
Как живет одно из лучших учебных заведений Нижнего Тагила, где побывал Владимир Путин

В начале 2024 года 
в ходе рабочей поездки 
в Свердловскую область 
Президент России Владимир 
ПУТИН осмотрел в том числе 
школу № 32 Нижнего Тагила – 
одну из лучших в городе, 
а возможно, и в регионе. В 2023 
году она была обновлена 
в рамках программы 
«Модернизация школьных 
систем образования». За год 
ученики успели обжиться 
в практически новом здании, 
ведь от прежней школы 
остались только стены. 
«Областная газета» узнала, 
чем сегодня живет учебное 
заведение. 

Параллельно с ремонтом в 
здании велись работы и по обо-
рудованию нового школьного 
стадиона. Возможности обустро-
ить единую большую площадку 
не было, поскольку территория 
достаточно небольшая, поэтому 
здесь появилось несколько обо-
собленных спортивных зон. 

– Школа построена еще в 
1936 году (мы скоро отмечаем 
юбилей). Ремонт проходил в ре-
кордно короткие сроки, в тече-
ние 2023 года за 10 месяцев все 
работы были завершены, вклю-
чая благоустройство террито-
рии. Стадион же строили уже в 
рамках другой программы. Было 
бы неправильно сделать краси-
вое здание с современным обо-
рудованием и после этого запу-
стить ребят на старые площад-
ки, – рассказала директор школы 
Галина Масликова.

В самом здании первое, что 
бросается в глаза, – герб школы. 
Им брендированы все двери в 
учреждении, герб нанесен и на 
жалюзи, и на шкафчики в каби-
нетах, даже в актовом зале шко-
лы на экран выведен анимиро-
ванный символ учебного заве-
дения. 

Дизайн, в котором выполне-
ны коридоры учреждения, во-
плотил идею «Школа – мой род-
ной дом». Каждый этаж здания 
оформлен соответствующе и от-
ражает свою тему в рамках кон-
цепции. Первый полностью по-
священ истории учебного за-
ведения. Тема второго – «Ниж-
ний Тагил – город трудовой до-
блести».  Третий этаж, где учат-
ся старшеклассники, отражает 
тематику «Россия – страна воз-
можностей», а идея четвертого  – 
«Планета земля – наш общий 
дом».

На первом этаже нет учеб-
ных кабинетов, большую часть 
пространства занимает столовая 
на 140 мест. Классы встречают 
нас на втором этаже, здесь учатся 
ребята начальной школы, поэто-
му он оформлен довольно ярко.  

– Все, что касается дизайна, 
мебели, технического оснаще-
ния, воплощали наши тагиль-
ские компании. Всю мебель в 

школе делали на заказ, когда вы-
бирали стулья, даже проводили 
тест-драйв: дети выбирали для 
себя наиболее удобный эргоно-
мичный вариант, – рассказыва-
ет директор. – Все стулья в шко-
ле выполнены из пластика, боль 
школьниц многих поколений 
канула в небытие – больше ника-
ких затяжек на колготках.

Во всех учебных кабинетах 
помимо классической доски, ко-
торая служит теперь скорее да-
нью уважения классике, распо-
ложены интерактивные панели. 
Одновременно на них могут ра-
ботать по два человека. 

– Дети сами с удовольстви-
ем выходят к доске. Они могут на 
панели выбрать любой цвет, что-
бы писать, одним движением с 
помощью специальной кнопки 
нарисовать необходимую фигу-
ру. Мы практически забыли, что 

такое мел, – говорит Галина Мас-
ликова.

После ремонта появились в 
школе и несколько новых про-
странств, например, центр дет-
ских инициатив с интерактив-
ной доской, пуфиками для ком-
фортного размещения. По сути, 
это небольшой коворкинг, куда 
ребята приходят во внеурочное 
время и могут заняться реализа-
цией творческих проектов.  Еще 
одно новое пространство для вне-
урочной деятельности – телесту-
дия.  Здесь ребята получили воз-
можность снимать тематические 
передачи, помогают им в этом 
опытные специалисты. Кроме то-
го, каждую неделю школьники 
снимают и монтируют новост-
ные сюжеты о родной школе. 

– Поскольку у нас очень раз-
вито именно гуманитарное на-
правление, многие ребята стре-

мятся в будущем пойти в жур-
налистику, в медиа. А теперь они 
могут приобрести определен-
ный опыт уже в стенах школы, – 
отмечает директор школы.

Поднимаемся на третий этаж 
и попадаем в кабинет химии и 
биологии – один из тех, что осма-
тривал Президент России. Класс 
оснащен самым современным 
оборудованием, которое необ-
ходимо для проведения опытов: 
это и вытяжной шкаф, и цифро-
вое лабораторное оборудование, 
и микроскопы. 

– Ребята ценят и то, какой 
школа была, и насколько пре-
образилась. Конечно, во вре-
мя ремонта было тяжело, ребят 
пришлось обучать в трех разных 
школах, поскольку учеников до-
статочно много – свыше 700 че-
ловек. Конечно, когда ребята вер-
нулись в обновленное здание, 
все ахнули. Для них это очень 
ценно, в школу хочется возвра-
щаться, – говорит Галина Масли-
кова.

Кабинет истории и обще-
ствознания интересен тем, что, 
помимо обычных уроков, здесь 
проходят дополнительные за-
нятия в рамках проекта «До-
рожный патруль». Во внеуроч-
ное время класс превращается 
в небольшой участок дорожно-
го движения со своим светофо-
ром и дорожными знаками.  Так 
дети младшего и среднего звена 
обучаются правилам движения 
на дороге.   

Перемещаемся в кабинет фи-
зики. На одной из парт установ-
лена  табличка, надпись на кото-
рой гласит: «За этой партой 15 
февраля 2024 г. во время визита в 
школу сидел Президент Россий-

ской Федерации В.В. Путин». Ди-
ректор школы отметила, что те-
перь возможность сидеть за этой 
партой – определенный стимул 
учиться лучше: ведь здесь сидят 
только отличники.  

Почти весь четвертый этаж 
занимают кабинеты иностран-
ных языков, ведь в 32-й школе 
дети обязательно изучают ан-
глийский, немецкий и фран-
цузский. В большинстве классов 
парты одноместные. Такое реше-
ние было принято ради их боль-
шей мобильности: иногда учени-
кам нужно работать в группах, а 
маленькие парты, которые к то-
му же на колесиках, удобно со-
вмещать. 

Школа достаточно неболь-
шая, поэтому большинство ка-
бинетов здесь  многопрофиль-
ные. Например, в кабинете ОБЖ 
ребята также обучаются инфор-
матике. Чтобы более рациональ-
но использовать пространство, в 
учреждении отказались от клас-
сической планировки, когда сто-
лы в классе информатики рас-
ставлены по периметру кабине-
та. Вместо этого, чтобы не зави-
сеть от расположения и подклю-
чения компьютеров к электро-
сети, школа закупила мощные 
ноутбуки, за которыми и зани-
маются дети. В ходе посещения 
учебного заведения Владимир 
Путин осмотрел и этот кабинет. 
Ему показали и рассказали, как 
проходят уроки по новому пред-
мету – «Основы безопасности за-
щиты Родины». 

Особое внимание при модер-
низации школы уделили безо-
пасности. Так, окна на всех четы-
рех этажах здания бронирован-
ные. Внутри и по контуру здания 
расположены 40 видеокамер, 
изображение в реальном време-
ни транслируется на мониторы 
в комнате охраны и кабинете ди-
ректора. Камера при входе в зда-
ние также оснащена тепловизо-
ром.

– Если температура выше 
нормы, срабатывает сигнал, ко-
торый поступает мне и на пост 
охраны, – отмечает директор 
школы.  

Неизменным в преображен-
ной школе остается дружный 
коллектив и теплая атмосфера, 
заставляющая выпускников раз 
за разом возвращаться в родные 
стены. Теперь, как рассказала Га-
лина Масликова, для бывших 
учеников это вдвойне приятно:

– Третьего февраля в шко-
ле традиционно проходит день 
встречи выпускников, это наш 
нумерологический символ: 3-е 
число второго месяца образуют 
номер школы – 32. И где бы ни 
были выпускники, в каком кон-
це мира, они собираются вместе. 
В этом году встреча тоже состоя-
лась, все были в приятном шоке 
от таких перемен.

П
А

В
ЕЛ

 В
О

Р
О

Ж
Ц

О
В

П
А

В
ЕЛ

 В
О

Р
О

Ж
Ц

О
В

Директор школы Галина Масликова подчеркнула, что в каждом классе 
воплотили свой дизайн, отвечающий направленности занятий  

Одним из самых приятных нововведений как для учителей, так и детей стало появление интерактивных досок
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«Новый Молодежный» 
переродился 
Тагильский театр отметил первый день рождения после модернизации здания

Новый Молодежный театр 
вновь открыл двери после 
капитального ремонта 
и технического оснащения 
по национальному проекту 
«Культура». На ремонт 
было выделено в общей 
сложности 317,5 млн рублей. 
А в минувшие выходные уже 
состоялась премьера спектакля 
в обновленном здании на новом 
оборудовании. 

«Греет не каждый театр» – 
гласит слоган культурного уч-
реждения. Однако в стенах Но-
вого Молодежного с первых ми-
нут чувствуется особая атмосфе-
ра теплоты, душевности, про-
стоты. Хотя историю самой «мо-
лодежки», как по-простому на-
зывает его сам коллектив, нель-
зя назвать легкой. Его основали 
в далеком 1993 году, зданию же, 
построенному еще в 1939-м, на 
тот момент уже требовался ре-
монт. 

Долгожданное обновле-
ние Нового Молодежного теа-
тра началось в сентябре 2022 го-
да по поручению губернатора 
Евгения Куйвашева. За это вре-
мя в стенах учреждения культу-
ры преобразилось все: от кры-
ши и фасада до внутренней от-
делки. По вечерам театр теперь 
подсвечивается, а вокруг самого 
здания благоустроили парк: вы-
садили цветы и кустарники, да-
же обустроили небольшую дет-
скую площадку. Во дворе также 
разместились летняя сцена со 
зрительскими трибунами, поэ-
тому в планах коллектива в те-
плое время проводить спектак-
ли и здесь. 

В основном здании провели 
перепланировку. У артистов по-
явились комфортные гример-
ные, режиссерская комната с не-
обходимым оборудованием для 
управления звуком и светом, со-
временная акустическая система. 
В большом и малом залах появи-
лось самое современное сцени-
ческое оборудование. Театру так-
же выделили два дополнитель-
ных здания, в которых теперь 

размещаются мастерские и цеха, 
а также хранятся декорации.

– Нам бы не удалось реали-
зовать задуманное, если бы не 
было национальных проектов, 
в частности нацпроекта «Куль-
тура». Они дают нам прекрас-
ную возможность менять наши 
города, и большое спасибо за 
это Владимиру Путину. Отдель-
ное спасибо Светлане Никола-
евне Учайкиной, без поддержки 
которой нам также не удалось 
бы воплотить проект в жизнь. 
Сегодня Новый Молодежный 
театр – это уникальное культур-
ное учреждение, совмещающее 
в себе черты камерного и дра-
матического театра. Кроме то-
го, со сменой директора в 2019 
году здесь собрался коллектив 
единомышленников, и сейчас в 
театре совершенно другая – бо-
лее теплая атмосфера, – отме-
тил глава Нижнего Тагила Вла-
дислав Пинаев. 

Хотя здание театра было за-

крыто на ремонт, сам Новый Мо-
лодежный не прекращал дея-
тельность весь период проведе-
ния работ. Труппа проводила ре-
петиции на различных площад-
ках, продолжала гастролировать 
и даже участвовать в фестивалях. 
Одно из последних достижений 
коллектива – признание «Луч-
шим актерским ансамблем в дра-
матическом театре» в рамках 
Свердловского областного кон-
курса и премии «Браво» со спек-
таклем «Кирюша».

– Огромное спасибо всем, кто 
поддерживал нас в трудную ми-
нуту и ждал нас на всех площад-
ках города и региона. Наша теа-
тральная дружба с коллектива-
ми, которые нам помогали, не 
заканчивается, мы продолжа-
ем работать с новыми площад-
ками, потому что там появил-
ся наш зритель, и мы его не бро-
сим,  – поделилась директор Но-
вого Молодежного театра Ната-
лия Мозжакова.

В честь праздника коллектив 
театра решил рассказать гостям 
о своей истории через необыч-
ную постановку. Ее совместили 
с видео сюжетом, который пред-
ставляет «молодежку» от ее за-
рождения до настоящих дней. Вся 
история подается зрителю через 
призму самой первой постанов-
ки тогда еще просто Молодежно-
го театра – «Забытый день рожде-
ния» по одно именной сказке До-
нальда Биссета. Это символично 
не только потому, что спектакль 
стал для коллектива открываю-
щим, но и потому, что в его исто-
рии тоже найдутся забытые па-
мятные даты – 30-летие театра 
пришлось на 2023 год, когда он 
вел кочевую жизнь. Юбилей тог-
да отпраздновать попросту забы-
ли, зато сейчас театр может отме-
чать новую дату, ведь он букваль-
но родился заново.

– Мои впечатления сложно 
описать двумя словами. Я была 
здесь в то время, когда все толь-

ко начиналось, видела, как идет 
ремонт. Сегодня я очень счаст-
лива, что появилось обновлен-
ное современное учреждение 
культуры. Это многофункцио-
нальная площадка для проведе-
ния самых разных спектаклей, 
дающая удивительные возмож-
ности для поиска таких форм, 
которые будут востребованы 
у зрителя, особенно у молоде-
жи, – сказала министр культуры 
Свердловской области Светлана 
Учайкина.

Еще одним важным собы-
тием дня и отдельным малень-
ким праздником в рамках офи-
циального открытия театра ста-
ло открытие традиционной сте-
ны с портретами актеров Нового 
Молодежного. Приятный празд-
ничный вечер завершился име-
нинным тортом, который, как в 
книге Дональда Биссета, наконец 
нашел хозяев. 

Празднование нового дня рождения театра завершилось, как и положено, тортом
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НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛА ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА

Газ придет в тысячу домов 
В Нижнем Тагиле второй год 
полным ходом реализуется 
программа социальной 
догазификации. 

Сегодня она действует в трех 
центральных районах города  – 
это Тагилстроевский, Ленин-
ский и Дзержинский районы, 
рассказал руководитель проекта 
газификации одной из органи-
заций муниципалитета, выпол-

няющих работы по строитель-
ству сети газопотребления,  – АО 
«Тагилдорстрой» – Максим Пы-
рин.

– В настоящий момент на-
ша организация пока не каса-
ется пригорода. В рамках пер-
вого этапа догазификации в 
2023 году было переведено с 
печного отопления на газовое 
503 частных дома. В этом го-
ду по графику газифицируем 

550 домовладений, работы на-
ходятся в завершающей ста-
дии. На следующий год уже за-
планировано подключить к га-
зу порядка 1 000 домов. На са-
мом деле работы очень много, 
однако подрядчики набрали 
хороший темп, задействованы 
высококлассные специалисты, 
поэтому мы справимся, – отме-
тил Максим Пырин.
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Свердловские биатлонистки 
захватили лидерство 
в общем зачете Кубка России
В Ханты-Мансийске завершился второй этап Кубка России 
по биатлону. Свердловские биатлонисты завоевали три медали 
и сумели вырваться в лидеры общего зачета. Прошлогодняя 
обладательница Большого глобуса Наталия ШЕВЧЕНКО сохраняет 
первую позицию и в нынешнем сезоне, а на пятки ей наступает 
сокомандница Тамара ДЕРБУШЕВА.

Второй этап, как и первый, начался со спринтерских гонок, и в женской 
части соревнований тройка призеров получилась довольно неожиданной. 
Победительницей стала Анастасия Зырянова, второе место заняла Полина 
Плюснина, третье – Анастасия Гришина. Никто из лидеров сборной 
России на пьедестал не попал, свердловчанки Наталия Шевченко и Тамара 
Дербушева финишировали в шестерке, сохранив хорошие шансы на гонку 
преследования.

Шансами этими свердловчанки воспользовались. Тройка призеров 
спринтерской гонки вела борьбу за медали и в гонке преследования, вплоть 
до последнего огневого рубежа, где Плюснина и Гришина совершили 
по промаху, который оставил их без медалей. А вот Анастасия Зырянова 
отработала чисто и отправилась за золотым дублем, но в 11 секундах вслед 
за ней на финиш отправился свердловский дуэт – Наталия Шевченко 
и Тамара Дербушева. Шевченко – одна из лучших российских биатлонисток 
в плане скорости, сначала она оторвалась от Тамары, а затем настигла 
и Зырянову. Наталия немного перевела дух, и в одном из подъемов убежала 
и от Анастасии, финишировав в итоге с семисекундным преимуществом. 
Тамаре Дербушевой не хватило сил, чтобы догнать Зырянову, у нее – бронза.

В масс-старте Шевченко и Дербушева «намазали» с самого старта, что не 
позволило им бороться за медали: Наталия с шестью промахами – 
11-я, Тамара с пятью промахами – 13-я. Но их на пьедестале заменила 
другая представительница Свердловской области – Светлана Миронова. 
Она с двумя промахами ушла на финиш на второй позиции с отставанием 
в 21 секунду, сумела сократить его до 8, но догнать Анастасию Халили
не удалось – у Светланы серебро.

Не самый высокий результат Наталии Шевченко и Тамары Дербушевой 
в масс-старте не отразился на их позициях в общем зачете. Наталия 
продолжает лидировать и сохранять желтую майку лидера – у нее 184 очка. 
Тамара Дербушева идет на второй позиции – у нее 157 очков. Другие 
свердловские спортсменки выступают чуть хуже: у Ирины Казакевич 11-я 
позиция, у Светланы Мироновой – 14-я.

Данил ПАЛИВОДА
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Наталия Шевченко сохраняет желто-красную майку лидера сезона: 
свердловчанка – лучшая в общем зачете и в зачете гонок преследования
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Данил БОЯРСКИЙ

С 6 по 8 декабря в Нижнем 
Тагиле проходили 
международные соревнования 
по прыжкам на лыжах 
с трамплина и лыжному 
двоеборью «Кубок 
Металлинвест». В турнире 
приняли участие более 
120 спортсменов из России, 
Беларуси и Казахстана. 
Свердловские спортсмены 
составили серьезную 
конкуренцию лучшим 
лыжникам страны, завоевав 
по итогам соревнований 
шесть наград, в том числе 
три золотых.

Несмотря на мороз, кото-
рый в горах ощущается особенно 
сильно, ажиотаж вокруг перво-
го старта зимы был по-настояще-
му высоким, на трибунах трам-
плинного комплекса «Аист» поч-
ти не было свободных мест. Такая 
любовь к данному виду спорта не 
случайна, «Кубок Металлинвест» 
проходил в Нижнем Тагиле уже 
11 лет подряд, за это время тур-
нир успел стать традиционным, 
количество участников выросло, 
а география расширилась. 

– 16 субъектов Российской Фе-
дерации, а также спортсмены из 
двух дружественных стран пред-
ставлены на этих соревнованиях. 
Уже одиннадцатый год подряд 
прыжки на лыжах с трамплина 
радуют нижнетагильцев. Я уве-
рен, что ваша энергия поможет 
нашим спортсменам и нашим 
гостям показать прекрасные ре-
зультаты, – обратился к зрите-
лям во время церемонии откры-

тия министр спорта Свердлов-
ской области Леонид Рапопорт. 

Возможно, именно поддерж-
ка зрителей помогла свердлов-
ским спортсменам показать до-
стойные результаты. В лыжном 
двоеборье сильнейшим стал 
представитель екатеринбургской 
спортивной школы «Уктусские 
горы» Самир Мастиев. Сверд-
ловчанин стал победителем двух 
стартов – и на трамплине К-90, и 
на трамплине К-120, оформив зо-
лотой дубль. А бронзу на малом 
трамплине завоевал другой пред-
ставитель Свердловской области, 
тагильчанин Максим Кипин. 

– В нашем виде спорта кто 
найдет золотую середину, тот и 
будет на коне. Я с детства люблю 
лыжи, у меня это неплохо полу-
чается, ну а прыжки с трампли-
на дают такой заряд энергии, что 
хочется двигаться только вперед. 
Всегда есть к чему стремиться, – 
сказал Самир Мастиев.

В прыжках с трамплина сбор-
ная Свердловской области заня-
ла второе место среди смешан-
ных команд. Наши спортсмены 
показали достойный результат, 
уступив только сборной России. 
В составе сборной региона вы-
ступали Михаил Пуртов, Илья 
Маньков, Кристина Прокопьева
и Ксения Пискунова.

А в личных соревнованиях 
блистала тагильчанка Кристи-
на Прокопьева. Сначала она уле-
тела дальше всех в двух попыт-
ках на малом трамплине К-90, за-
воевав золото, а следом добавила 
в копилку серебро на большом 
трамплине, уступив только сво-
ей принципиальной сопернице 
Александре Кустовой из Мага-

данской области. По итогам двух 
личных стартов Кристина оказа-
лась первой в общем зачете сре-
ди женщин, получив майку лиде-
ра. В мужских соревнованиях та-
гильчане Михаил Пуртов и Илья 
Маньков заняли высокие четвер-
тую и пятую позиции соответ-
ственно. Ну а у двоеборцев не бы-
ло равных Самиру Мастиеву, вы-
игравшему обе гонки, а екате-
ринбуржец Лев Костянец занял 
третье место в общем зачете.

Поддержку местных болель-
щиков ощутили не только сверд-
ловские спортсмены, собравшие-
ся на трибунах зрители показали 
настоящее уральское гостепри-
имство, подбадривая всех участ-
ников соревнований. 

– Впечатления отличные! 
Атмосфера на соревнованиях 
очень приятная, очень весело. Бо-
лельщики активно поддержи-
вают, а организация турнира по 
уровню сравнима с Кубком ми-
ра! Хотелось бы побольше таких 
соревнований, – поделился впе-
чатлениями в беседе с «ОГ» Вла-
дислав Мустафин, представляю-
щий Пермский край.

«Кубок Металлинвест» стал 
первым крупным стартом на 
Среднем Урале в сезоне-2024/2025, 
организацией турнира остались 
довольны как зрители, так и са-
ми спортсмены, но, как признал-
ся президент Федерации прыжков 
на лыжах с трамплина и лыжно-
го двоеборья России Дмитрий Ду-
бровский, проведение такого уров-
ня турнира было бы невозмож-
ным без помощи министерства 
спорта и правительства Свердлов-
ской области.

СПОРТ

ДОЛЕТЕЛИ ДОЛЕТЕЛИ 
ДО МЕДАЛЕЙДО МЕДАЛЕЙ

Свердловские 

летающие лыжники 

и двоеборцы выиграли три золота 

домашнего «Кубка Металлинвест»
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(Продолжение на 2-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон. 

Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 
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(Продолжение. Начало на 1-й стр.).

(Продолжение на 3-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–2-й стр.).

(Продолжение на 4-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–3-й стр.).

(Продолжение на 5-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–4-й стр.).

(Продолжение на 6-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–5-й стр.).

(Продолжение на 7-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–6-й стр.).

(Продолжение на 8-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–7-й стр.).

(Продолжение на 9-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–8-й стр.).

(Продолжение на 10-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–9-й стр.).

(Продолжение на 11-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–10-й стр.).

(Продолжение на 12-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–11-й стр.).

(Продолжение на 13-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–12-й стр.).

(Продолжение на 14-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–13-й стр.).

(Продолжение на 15-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–14-й стр.).

(Продолжение на 16-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–15-й стр.).

(Продолжение на 17-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–16-й стр.).

(Продолжение на 18-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–17-й стр.).

(Продолжение на 19-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–18-й стр.).

(Продолжение на 20-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–19-й стр.).

(Продолжение на 21-й стр.).
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(Продолжение на 22-й стр.).

(Продолжение. Начало на 1–20-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–21-й стр.).

(Продолжение на 23-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–22-й стр.).

(Продолжение на 24-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–23-й стр.).

(Продолжение на 25-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–24-й стр.).

(Продолжение на 26-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–25-й стр.).

(Продолжение на 27-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–26-й стр.).

(Продолжение на 28-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–27-й стр.).

(Продолжение на 29-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–28-й стр.).

(Продолжение на 30-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–29-й стр.).

(Продолжение на 31-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–30-й стр.).

(Продолжение на 32-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–31-й стр.).

(Продолжение на 33-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–32-й стр.).

(Продолжение на 34-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–33-й стр.).

(Продолжение на 35-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–34-й стр.).

(Продолжение на 36-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–35-й стр.).

(Продолжение на 37-й стр.).



в
т

о
р

н
и

к
,  

1
0

 д
е

к
а

б
р

я
 /

 2
0

2
4
3
7

Д
О

К
У

М
Е

Н
ТЫ

 
(Продолжение. Начало на 1–36-й стр.).

(Продолжение на 38-й стр.).



в
т

о
р

н
и

к
,  

1
0

 д
е

к
а

б
р

я
 /

 2
0

2
4
3
8

Д
О

К
У

М
Е

Н
ТЫ

 
(Продолжение. Начало на 1–37-й стр.).

(Продолжение на 39-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–38-й стр.).

(Продолжение на 40-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–39-й стр.).

(Продолжение на 41-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–40-й стр.).

(Продолжение на 42-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–41-й стр.).

(Продолжение на 43-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–42-й стр.).

(Продолжение на 44-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–43-й стр.).

(Продолжение на 45-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–44-й стр.).

(Продолжение на 46-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–45-й стр.).

(Продолжение на 47-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–46-й стр.).

(Продолжение на 48-й стр.).



в
т

о
р

н
и

к
,  

1
0

 д
е

к
а

б
р

я
 /

 2
0

2
4
4
8

Д
О

К
У

М
Е

Н
ТЫ

 
(Продолжение. Начало на 1–47-й стр.).

(Продолжение на 49-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–48-й стр.).

(Продолжение на 50-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–49-й стр.).

(Продолжение на 51-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–50-й стр.).

(Продолжение на 52-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–51-й стр.).

(Продолжение на 53-й стр.).



в
т

о
р

н
и

к
,  

1
0

 д
е

к
а

б
р

я
 /

 2
0

2
4
5
3

Д
О

К
У

М
Е

Н
ТЫ

 
(Продолжение. Начало на 1–52-й стр.).

(Продолжение на 54-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–53-й стр.).

(Продолжение на 55-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–54-й стр.).

(Продолжение на 56-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–55-й стр.).

(Продолжение на 57-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–56-й стр.).

(Продолжение на 58-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–57-й стр.).

(Продолжение на 59-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–58-й стр.).

(Продолжение на 60-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–59-й стр.).

(Продолжение на 61-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–60-й стр.).

(Продолжение на 62-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–61-й стр.).

(Продолжение на 63-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 1–62-й стр.).

(Окончание на 64-й стр.).
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(Окончание. Начало на 1–63-й стр.).

(Окончание на 65-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон. 

Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 
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вторник,  
10 декабря / 2024 66ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 67-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 
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10 декабря / 2024 67ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 66-й стр.).
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10 декабря / 2024 68ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 


